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Abstract (en)
The multi-bolt lock with exchange operation has a thrust bar connection to at least one of the bolts. Between the bolt-side thrust bar piece and the
drive-side thrust bar piece is a driver connection with a free position. A driver is fixed to a thrust bar and engages in a long hole of the other thrust
bar piece. The free position is provided in the direction of withdrawal of the at least one bolt (5). A spring (11) engages on the driver connection and
supports with each end on one of the thrust bar pieces (3,4) and this in the sense of a shortening of its effective total length. A stop (13) is provided
for limiting the displacement path of the bolt-side thrust bar piece when the bolt (5) is fully drawn backwards.

Abstract (de)
Ein Mehrriegelschloss mit Wechselbetätigung umfasst mindestens eine Schubstangenverbindung zu einem Riegel (5). Zwischen einem
riegelseitigen und einem antriebsseitigen oder schlossseitigen Schubstangenstück (3, 4) ist eine Mitnehmerverbindung mit einer Freistellung,
insbesondere ein schubstangenfester Mitnehmer (9), der in ein Langloch (10) des anderen Schubstangenstückes (3) eingreift, vorgesehen. Im
Bereich der Mitnehmerverbindung ist ferner eine Feder (11) angeordnet, die die Schubstangenstücke (3, 4) im Sinne einer Verkürzung ihrer
Gesamtlänge vorspannt. Vorzugsweise übergreifen die beiden Schubstangenstücke (3, 4) einander und im Überlappungsbereicht ist die Feder (11)
eingespannt, die zwischen Auflagen, beispielsweise L-förmig abgewinkelten Enden der Schubstangenstücke (3, 4), liegt. Schließlich ist ein Anschlag
(13) für das riegelseitige Schubstangenstück (4) vorgesehen, an dem letzteres anliegt, wenn der Riegel (5) zur Gänze eingezogen ist. Der durch die
Freistellung gegebene Weg (B) steht für die Wechselbetätigung zur Verfügung, sobald das riegelseitige Schubstangenstück (4) am Anschlag (13)
anliegt (Fig. 3). <IMAGE>
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